

# LA GAZETTE !

N°2 – DÉCEMBRE 2024



  
**AJHIRALP**  
ASSOCIATION D'INSERTION SOCIALE  
ET SOCIO-JUDICIAIRE

## LE MOT DE LA DIRECTION :



### Un bilan incontournable !!

Notre réunion de rentrée a eu lieu le 15 octobre dernier. Ce temps formel a permis de retracer les cinq années parcourues ensemble, à travailler à vos côtés, avec comme objectifs l'amélioration et l'efficacité de notre organisation, le déploiement d'AJHIRALP. Cinq années d'un travail riche et intense, parfois douloureux, souvent exigeant mais jamais inutile, qui nous permet aujourd'hui d'être connu et reconnu, de porter de nouveaux projets, d'avancer.

Restons en cette fin 2024 tous mobilisés pour que nos projets prennent vie car : « *Ce n'est pas ce que vous faites, mais comment vous le faites qui fait la différence* » ☺. (Zig Ziglar)

« *Je vous souhaite à toutes et tous de très belles fêtes de fin d'année* »



Nathalie VANDERMERSCH – Directrice Générale

## LA PAROLE AU CA :



Notre Conseil d'Administration s'est enrichi à souhait et c'est une excellente nouvelle en ce qui concerne la gouvernance associative. Depuis cet été, **Sylvain BOUTEILLER**, Chef d'entreprise dans le secteur de l'imprimerie et **Isabelle DEBAIS**, ingénieure qualité en entreprise dans le secteur médico-social, sont venus ajouter leurs compétences à notre pensée associative.

Ils rejoignent **Denis LAQUAZ**, architecte retraité engagé, qui a été mis rapidement à contribution dans le cadre du projet de rénovation du site du Cotentin à Echirolles. La richesse d'un Conseil d'Administration est mesurable par l'apport et la diversité de ses membres.

La Directrice Générale, représente l'association au Conseil d'Administration de la Fédération Citoyens et Justice.

Au cours d'une séance, les délégués présents ont été enjoins à signer une tribune intitulée : « Uni.e.s contre les inégalités, nous refusons la course à l'extrême droite ». Un certain nombre de délégués ont refusé de signer. La Présidente de la Fédération a donc sollicité les Présidents des associations adhérentes à se positionner.

Un Bureau élargi du 13 Novembre 2024 a confirmé la position de notre Directrice Générale de ne pas être signataire de cette Tribune « très politique ». Elle nous apparaît non conforme à nos statuts et à notre projet associatif, qui expriment clairement le caractère laïque au sens républicain du terme, la nécessaire neutralité politique des associations conventionnées et le caractère « apolitique » inscrit dans nos statuts. Nous pourrions, ou je pourrai, ajouter notre attachement à ce que puissent s'exprimer des idées auxquelles nous n'adhérons pas et de poser cette question : « est-ce au secteur associatif de déterminer les partis politiques qui entrent ou n'entrent pas dans l'arc républicain ? »

*VOLTAIRE a écrit en son temps : « Je ne suis pas d'accord avec ce que vous dites, mais je me battrais toujours pour que vous puissiez le dire ».*

Jean-Paul DEMARD – Administrateur / Trésorier

# LES GRANDS CHANTIERS EN COURS :

## « Tous à vos valises on déménage !! »

- **Le PSJ fait peau neuve :**

Création d'une salle de réunion, d'un espace accueil, de bureaux d'entretiens... Nouvel environnement et agencement des espaces de travail.

- **La Tour Paul Cocat, une livraison hors normes :**

Les bureaux seront livrés en décembre 2024 et les logements au premier trimestre 2025. Equipes et publics, ce sont plus de 200 personnes qui s'y retrouveront.

- **Le Cotentin, des architectes à pied d'œuvre :**

Les travaux du Cotentin seront engagés à la fin du printemps 2025, pour une livraison prévue à l'été 2026. Une grande réhabilitation en perspective pour une meilleure qualité de prise en charge.

# INFOS PÔLES :



## Quoi de neuf au Siège ?



Comme promis l'année dernière, le **Père Noël** et la **Mère Noël** ont accepté de revenir à AJHIRALP et ce sera **pour le plus grand bonheur des enfants**.

Cette année, ils ont beaucoup de travail puisque tous les enfants du monde ont été bien sages, aussi, nous nous sommes proposés d'être leurs Lutins.

**Le Siège s'est donc transformé en un véritable Atelier !!!**



N'étant que des Lutins Amateurs, nous nous y étions pris bien en amont, mais les locaux du siège ont tout de même été bien sens dessus dessous.

Malgré tout, nous avons pu répondre aux attentes du Père Noël. Il ne lui reste plus qu'à venir avec sa hotte, son traineau et ses beaux rennes pour distribuer les cadeaux... Les placards sont pleins à craquer...

Et bien sûr, les **personnes adultes** seules ne sont pas oubliées : un dîner/spectacle/karaoké ainsi qu'un cadeau personnalisé les attendent le **mercredi 18 Décembre 2024**.





## Brainstorming, contacts, ça chauffe au PHU !



Une journée institutionnelle a été organisée le 30 Octobre dernier au sein du **Pôle Hébergement Urgence**.

Les personnels de tous les dispositifs et services étaient présents pour cette journée de travail et de cohésion qui s'est articulée en deux temps :

- Une **matinée de travail** a été centrée sur l'accueil des personnes hébergées dans nos différents dispositifs d'hébergement d'urgence : enjeux, amélioration, harmonisation. Afin d'aboutir à une **procédure harmonisée et adaptée**.



- L'après-midi a été consacré à la cohésion, avec un moment plus convivial et notamment l'organisation d'un **Tournoi de Bubblebump** !



Rachel ABDERRAOUF



## Mise au vert et bol d'air au PHI !



En **juillet 2024**, un groupe de résidents du Cotentin (**Pôle Hébergement Insertion**) inaugurerait une série d'initiatives portées par l'équipe de travailleurs sociaux, destinées à réhabiliter les **mini séjours de rupture**.

Ainsi, un groupe de **12 personnes** accompagné de deux travailleurs sociaux s'est rendu à Chatel en Trièves, dans un gîte « Le Val d'Akor » appartenant aux restos du cœur, offrant toute l'année aux plus démunis une **parenthèse enchantée** dans leur parcours.

Pendant **quatre jours** nos résidents ont arpentés une région et participé chaque jour à des activités : mini rando, équitation, baignade, atelier pizzas. Au fil de cette parenthèse, ils ont vécu des instants où le regard des autres étaient bienveillants, où chaque geste et chaque sourire témoignaient de la reconnaissance et du respect.

« *Changer d'horizon, partir à la découverte de nouveaux visages et de paysages inédits. Ce sont des plaisirs universels auxquels chacun devrait pouvoir accéder* ». (Christine B)



Jean-François COMBE



## Le PSJ regarde vers l'avenir !



Le **Pôle Socio-Judiciaire** a fait peau neuve cet automne ! D'**importants travaux** ont permis au pôle de **redistribuer les espaces**. L'objectif principal était de créer des bureaux d'entretien pour tous les services afin de **respecter la confidentialité** des échanges entre les usagers et les professionnels.

AVANT



APRÈS

En 2025, le pôle socio-judiciaire organisera la **création d'un court métrage** de 12 minutes pour **promouvoir** le service du **Placement Extérieur** au sein du pôle. Ce sera un très bon outil de communication pour faire connaître ce dispositif ! La parole sera donnée à tous les acteurs, professionnels comme usagers.



Gwendoline RAMOS



## Le PIML : une histoire de chiffres !



Le PIML **quitte** le 62 rue Drac pour **intégrer** au 02/12/24 le 23 rue Paul Cocat. Après un temps de déménagement et d'aménagement, tous les services du PIML seront regroupés au sein d'un même lieu.

Nous avons obtenu pour **3 ans l'appel à projet** lancé par la **MOUS**. Il s'agit d'actions de **déménagement** et d'**aménagement** de logements gérés par Grenoble Alpes Métropole.

Dans le cadre de la mission de notre **ACI Les chantiers du Drac**, nous avons comme obligation d'accompagner les salariés vers un **emploi durable**. Cette année, nous comptabilisons **3 sorties dynamiques, dont 2 en CDI**.

**L'activité de maintenance et de logistique** : depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2024, le PIML a reçu **425 fiches de demandes d'intervention** pour des problèmes techniques de plomberie, électricité, serrurerie. Mais également, en lien avec la logistique, en lien avec les agences immobilières, les syndicats et propriétaires, nous avons effectué plus de **1135 actions**.

**La rénovation de logements** : les chantiers du Drac ont rénové pour l'année 2024, **25 logements** du Pôle Socio Judiciaire et du Pôle hébergement d'urgence. Nous espérons rénover deux logements supplémentaires avant la fin de l'année.



Jean-Michel GALLICE

# ÇA BOUGE DANS L'ASSO :



Le 1er octobre dernier, l'ensemble de l'équipe de SAINT HUBERT (Equipe éducative, Cheffe de Service, Agent technique et d'entretien et les deux maîtres d'internat) a participé à leur seconde formation incendie et sécurité. Après un temps théorique, l'équipe s'est entraînée à éteindre des incendies factices avec des extincteurs. L'entraînement ayant lieu vers le parking extérieur, nous avons été l'animation matinale du quartier ! Nous avons ensuite fait un exercice d'évacuation des personnes hébergées en conditions réelles (fumée dans l'ensemble du bâtiment). Nous avons pu évacuer une quarantaine de personnes, dont de nombreux enfants en 6 minutes. Malgré une belle frayeur, les personnes ont en majorité apprécié cet exercice et surtout en ont compris le sens. Cette formation a été fortement appréciée par l'ensemble de l'équipe, consciente que cet exercice doit être réalisé chaque année.



En partenariat avec Pascale (infirmière au CHAI), chaque jeudi de juillet à mi-septembre, l'équipe et les résidents soudés par leur séjour au Val d'Akor se sont mobilisés pour vivre des instants analogues. Explorant les lacs de notre région, les sites remarquables, de Varcès à Pont-en-Royan, jusqu'en Matheysine ou près de Pontcharra. Et point d'orgue, une visite au musée Confluence de Lyon.

Pour clore la saison, un atelier d'écriture a permis de mettre en mots les ressentis de chacun.



Le 14 août dernier, nous avons profité d'un matin estival pour se rassembler autour d'un petit déjeuner convivial et d'une partie de pétanque à l'ombre des arbres ! Douze participants se sont défiés autour du cochonnet et c'est finalement l'équipe de Jamel, Thomas et Gwendoline qui a remporté ce tournoi (de justesse, mais il ne faut pas le dire) ...  
Revanche prévue au printemps prochain !



Le 7 octobre, se tenait la Nuit du Droit au tribunal judiciaire de Grenoble. Toute l'équipe du pôle socio-judiciaire s'est mobilisée auprès des partenaires pour promouvoir notre action auprès des personnes mises sous-main de justice.



Les 22 et 23 novembre 2024, et cela depuis plus de 15 ans, l'association AJHIRALP par l'intermédiaire des Chantiers du Drac a participé bénévolement à la collecte nationale de la Banque Alimentaire. Nous avons mis à disposition une équipe comprenant un encadrant et deux à trois salariés en insertion ainsi qu'un camion benne. Nous avons effectué une tournée de plusieurs supermarchés afin de récupérer les dons pour ensuite les acheminer dans l'entrepôt de la Banque alimentaire situé à Fontaine.

Cette année, l'équipe de Frédéric DENHEZ est intervenue le vendredi 22/11 et celle de Pierre-Yves DUPONT le 23/11 de 08 heures à 20 heures.

**Les Français adorent manger. 10% d'entre eux aimeraient juste pouvoir le faire.**



Collecte Nationale les 22, 23 et 24 novembre.

Banques Alimentaires

# ZOOM SUR :

## Les secrétaires de Pôles !



### Qui sommes-nous ?

Nous nous appelons Christine, Faïza, Alison, Inès et Gwendoline.

Nous sommes très souvent les premières personnes que vous voyez en arrivant le matin avec nos sourires radieux !

Nos principales missions sont d'accueillir et d'orienter le public que nous sommes amenées à voir parfois quotidiennement. Nous avons aussi un rôle essentiel de transmission d'informations et nous filtrons les différentes demandes. En résumé, nous sommes l'interface entre les usagers, les professionnels de terrain et la direction. Notre poste est central et nous travaillons en lien avec tous les acteurs d'un pôle.

Nous aimons tout particulièrement ces contacts humains permanents, qu'ils soient avec nos collègues, le public ou des bien partenaires. Mais surtout la polyvalence du poste avec les tâches très variées et les responsabilités qui les accompagnent.



### Les usagers témoignent :

« Vous savez, il y a des jours où vous êtes la seule personne à qui je parle de la journée, et ça, ça fait du bien quand même ! »

« Heureusement que vous êtes là tous les matins, toujours de bonne humeur, ça donne la pêche pour la journée ! »

« Grâce à vous et votre gentillesse, je me sens plus humain, merci beaucoup »



« Nous avons des supers pouvoirs, comme des bras de Shiva pour pouvoir tout gérer en même temps. »



« Une super mémoire pour se rappeler de vos rendez-vous mieux que vous-même ! Une écoute et une bienveillance parées à toute épreuve »

## DES NOUVEAUX DANS L'ASSO :



- Mme WARTEL Mathilde, Educatrice Spécialisée
- Mme ARAGONES Roxanne, Médecin LHSS



- Mr THOIRAIN Thomas, Coordinateur au SAMU
- Mme NDJAVE Axelle, Travailleuse Sociale au RHVS Voreppe
- Mme ALLAIRE Léna, Travailleuse Sociale SILENE/INTERVALLE
- Mme NOGUES Camille, Travailleuse Sociale au SAMU



- Mr RICHARD Aloïs, Encadrant Technique

# WELCOME

### Comité de rédaction :

Gwendoline RAMOS / Stéphanie SAGNARD / Karine MEDALIN / Walter BOURDENET / Jean-Paul DEMARD / Jean-François COMBE / Christophe ROVIRA

